
前政務司司長唐英
年及前行政會議召集

人梁振英將於月底宣布參選下屆特
首，兩人的競選班底以至支持者陣容
近日成為各界關注的焦點。匯豐控股
亞太區行政總裁王冬勝首次表態，指
自己支持唐英年：「我同唐英年傾過
偈，覺得佢有綱領，講到香港未來長
遠發展，所以支持佢。」

稱香港發展綱領清晰
王冬勝昨日在出席香港銀行學會一

個頒獎活動後被問及有關問題時表
示，自己與唐英年談論過幾次，多數
討論香港金融經濟發展，認為唐英年
的策略較鮮明，有利於香港的長遠發
展：「這是我個人看法，香港是金融
中心，要繼續發展，到底香港『十二
五』有甚麼角色，與內地經濟金融點

融合，以及香港將來的位置，如國家『十二五』一直
向前走，香港應該點行，唐英年較清晰。」
不過，他強調自己不想就唐英年與梁振英作任何比

較，只重申：「唐英年畀到綱領及將來看法，對香港
金融較有利。」
唐英年在回應時感謝王冬勝的鼓勵，強調自己會繼

續努力，盡力爭取市民與選委的支持。

梁振英續爭商界支持
就王冬勝表態支持唐英年，梁振英回應時指，自己

在商界亦有好多支持者，他會繼續盡最大努力爭取選
委支持，以及與他們分享理念。被問及戴德梁行母公
司是否已經賣盤，梁振英未有直接回應，表示個人不
能代表倫敦總公司回應，至於是否辭去該行職務，有
消息會盡快交代。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

雖然上訴法庭在9月下旬就港珠澳大橋案判政府勝

訴，其後立法會財委會11月18日通過港珠澳大橋485億

元撥款，政府亦全速推行工程，估計大橋工程年底前

動工，但是，公民黨司法狙擊港珠澳大橋的嚴重後果

繼續浮現，署理運輸及房屋局局長邱誠武昨日在立法

會回覆議員提問時指出，在港珠澳大橋的司法覆核案

中，雖然申請人明確把屯門至赤㣂角連接路的環境影

響評估報告剔出覆核範圍，但由於連接路海底隧道南

面出入口與港珠澳大橋香港口岸的填海，將透過同一

張工程合約，在同一地點一同施工，連接路的建造工

程時間表因而亦受司法覆核事件影響，延後差不多1

年。至於屯門西繞道，有關的環境及交通影響評估工

作，因受大橋環評報告司法覆核案件中提出的「基線

評估」限制，目前仍在初步設計階段，亦會比原訂時

間延遲通車。

連接路對促進粵港經濟融合十分重要
屯門至赤㣂角連接路和屯門西繞道對香港經濟有三

方面意義：第一、大幅縮短新界西北往來大嶼山的行

車路程和行車時間，並騰出現有主要幹道（例如青嶼

幹線、屯門公路等）的部分容車量，以紓緩前往市區

的車流；第二、屯門至赤㣂角連接路將會成為現有的

北大嶼山公路以外的一條替代通道，接駁香港國際機

場，加強機場的交通網絡，有助鞏固機場作為國際及

區域航空樞紐的地位；第三、有助促進跨境交通，因

屯門至赤㣂角連接路北面可經屯門西繞道、港深西部

公路和深圳灣公路大橋通往深圳，南面則連接港珠澳

大橋香港口岸和北大嶼山公路，對促進香港與珠三角

地區更緊密經濟融合十分重要。

上述三方面意義，尤以第三方面的意義對香港是關

鍵所在。港珠澳大橋把香港與珠三角西岸、廣東西部

及國家西南部以公路連接起來，對本港擴闊珠西內陸

腹地有深遠的意義。從珠海把貨櫃箱運到葵涌貨櫃碼

頭，目前需要3個多小時，未來只需1小時多，減少6成

時間；珠海往香港國際機場目前要用4小時，日後只需

約45分鐘，時間縮短8成；對業務出差、探親、旅遊、

交流及運輸物流，都可省時省費。專家估算大橋帶給

珠三角地區的直接經濟效益，單是起初20年，已達400

億元人民幣。不論在經濟、社會和人文上的連繫，必

然因大橋的落成而進一步活躍、蓬勃和興旺，這也是

三地政府和中央全力支持興建大橋的重要原因。

連接路接駁延遲 大橋無法發揮效益
公民黨幕後操控官司使大橋工程延誤一年，費用上

漲65億元，現在雖然工程快將展開，但屯門至赤㣂角

連接路延遲1年才能通車，屯門西繞道也必然延遲，這

意味㠥即使大橋預期2016年開通，但仍然無法有效連

接通往深圳的交通，仍然無法促進香港與珠三角地區

更緊密的經濟融合，這將導致香港經濟發展受阻和天

文數字的損失。大橋工程延誤1年，費用已上漲65億

元，屯門至赤㣂角連接路和屯門西繞道再延誤或更

長，即使不計工程費用的上漲，大橋工程完成後因連

接道路遲遲不能接駁，大橋也就無法發揮各方面的效

益，其損失遠遠超過65億元！

港珠澳大橋工程和連接道路拖延，嚴重影響香港經

濟發展。廣東近年致力加強與中山及珠海的道路連

接。廣東聯手港澳加快推進港珠

澳大橋建設的同時，正㠥手謀劃建

造一條更緊密聯繫珠三角東西板塊的

跨珠江口大橋－深圳至中山的戰略通道。由於港珠澳

大橋選擇「單Y」方案，到不了深圳，沒有解決珠江東

岸、西岸的戰略聯繫問題，而屯門至赤㣂角連接路和

屯門西繞道的拖延，令珠江東岸、西岸的戰略聯繫亦

受到牽連，廣東可能會加快與中山及珠海的道路連

接，以實現珠江口東西岸優勢互補，並解決當前珠江

口西岸跟東岸的唯一通道虎門大橋的飽和問題。因

此，公民黨操控官司狙擊港珠澳大橋，對香港加快與

珠三角的經濟融合負面影響深遠。　

公民黨狙擊大橋暴露其「隱性港獨」
港珠澳大橋是列入「十二五」規劃粵港澳合作七個

重大項目的首位項目。港珠澳大橋作為港澳回歸後，

在「一國兩制」下涉及三地的歷史性、標誌性的工

程，舉世矚目，其意義早已超越交通範圍，甚至也超

越了經濟層面。中央就多次表示，要加快港珠澳大橋

的建設。公民黨操控官司狙擊港珠澳大橋香港段工程

的環評報告，這是該黨經濟上的「隱性港獨」對國家

規劃的挑戰。從政治上策劃「公投」、「起義」到在經

濟上破壞香港與內地融合，充分暴露公民黨是民進黨

式「港獨」政黨。民進黨禍台殃民，公民黨禍港殃

民，公民黨必將為其嚴重損害港人福祉的行徑付出代

價！
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公民黨操控官司狙擊港珠澳大橋香港段工程的環評報告，不僅使本港涉及分攤的大橋工

程延誤一年，費用上漲65億元，而且原定於2016年開通的屯門至赤㣂角連接路，因受港珠

澳大橋環境評估報告司法覆核事件影響，屯門西繞道亦將延遲1年或更長才能通車，即使不

計有關連接道路工程費用的上漲，大橋工程完成後因連接道路遲遲不能接駁，大橋也就無

法發揮各方面的效益，其損失遠遠超過大橋工程延誤1年的65億元！這說明，公民黨專與港

人利益為敵，在今屆區選中被選民用選票懲罰，是咎由自取。公民黨對港人欠下巨債必遭

懲罰，今後仍然是逃不過去的。

連接路遲接駁大橋 公民黨再欠港人巨債

■責任編輯：袁偉榮　

第2屆民建聯
「新一代政治專
才培訓班」將
於明年 3月開
班，並會於下
月開始宣傳工
作及開始招生
程序，預計名
額約30名至40名。培訓班委員會主席
馮培漳表示，經過今屆區選後，政治
形勢及環境都產生了變化，加上明年
是民建聯的創黨20周年，故他們會微
調有關的課程內容及導師陣容。

配合形勢微調課程
民建聯中委會通過，在明年3月舉

辦第二屆「新一代政治專才培訓班」

課程。馮培漳昨晚表示，第一屆學員
質素相當優秀，在30多名學員畢業
後，有10多位便加入民建聯「大家
庭」，部分更參與了今屆區議會選
舉，由於即將又有連場選戰，該黨正
值用人之際，故昨晚就聯同副主席劉
江華與該批年輕人會面，了解他們的
想法，希望能進一步改善來屆培訓班
的安排。■香港文匯報記者　鄭治祖

與葉太同場論高教
CY促增額保質素

預告周日宣布參選特首的前行政會

議召集人梁振英，及積極考慮參選的

新民黨主席葉劉淑儀，昨晚同場出席教育論壇，與業界探

討高等教育的出路。梁振英指，現時社會普遍擔心大學學

額、教學質量，以至資源分配的問題，認同社會不應抱有

「守株待兔」的發展心態，盡快就擴大「受資學額」展開

探討，但強調要確保大學質素及就業機會的兩大原則，

讓大學的教育質素高於職業訓練，避免大學生畢業後無

選擇下要從事「㞾的士」，以致出現資源錯配，同時要

鼓勵學生放遠眼光，做到「學有所成，學以致用」的教

育目標。

培育新人

在剛過去的區選，部
分選區由較年輕的參選

人當選，甚至有反對派「大佬」被新晉
參選人擊敗。公民黨黨魁梁家傑就揚言
是因為選民貪心，令作為其主要對手的
建制派的「蛇（宴）、齋（宴），（派）
餅、（派）㡇」獲勝。在是次區選中勝
出的佐敦谷當選者、民建聯的顏汶羽，
及大坑選區當選者、新民黨的黃楚峰均
認為，這是不尊重選民的說法，強調地
區實績，才是今屆區議會選舉參選者的
致勝關鍵。
香港嶺南大學昨日舉行學生講座，邀

請了在是次區選中當選的4位年輕人，包
括民建聯的顏汶羽、新民黨的黃楚峰、

「新民主同盟」的鍾錦麟及民主黨的林立
志，同場暢談他們對今屆區選結果的看
法，包括投票率高是否對反對派更為有
利，以至所謂「蛇齋餅㡇」效應是否存
在等多個熱門話題。

批「蛇齋餅㡇」說法辱民意
顏汶羽被問及所謂「蛇齋餅㡇」的問

題時坦言，外界認為建制派以「蛇齋餅
㡇」攻勢獲選民支持，是片面的說法，
更笑言當日其選舉對手，在區內舉辦的
旅行團頻密程度尤似旅行社，但並非以
市民角度出發的參選人，自然會落敗，
強調地區實績才是參選者獲勝的主因。
順利擊敗民主黨副主席單仲偕的黃楚

峰亦坦言，如果指「蛇齋餅㡇」會影響
選民投票意向，是不尊重選舉，亦侮辱
選民的民意，強調來年立法會增設「超
級區議員」議席，造就了所謂的「焦點
選區」，傳媒亦主要報道這些「大佬級」
人物參選選區，但最後自己能夠勝出反
映選民質疑旨在問鼎「超級區議員」的
參選人，能否更好為地區服務。

旨在「超級議席」難獲支持
在論壇上，有學生提問指，目前區議

員職責不足，有時連安置路牌也做不
到，林立志聲言自「殺局」以來，區議
員發揮不大。黃楚峰則批評說，目前各
級行政、立法機關「各司其職」，並指合
併選區等建議，反令地區上細微分工的
功能喪失。 ■香港文匯報記者　鄭治祖

顏汶羽黃楚峰當選靠實績
致勝關鍵
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區員報選委增至129人
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）2011年選舉委員會界

別分組選舉區議會界別分組的選舉主任昨日再接獲10
份提名表格，令累積提名至今共129份。其中，港九各
區議會界別分組接獲2份新提名，令累積提名有64份，
新界各區議會界別分組昨日則接獲8份提名，累積提名
為65份。獲提名人士的資料已上載到選舉網頁
（www.elections.gov.hk/ecss2011/chi/nominat2.html）。

梁：實事求是不濫收
梁振英辭任行政會議召集人

後，先後應邀出席多場教育界論
壇和座談會，昨日再應香港專上
教育政策評議會邀請，與葉劉淑
儀同場出席座談會。梁振英認同
社會有探討擴大受資學額的空
間，但要實事求是，不能為擴充
濫收學生，拉低大學質素，同時
確保大學畢業生在社會的任職機
會。他以城大法律學院開辦海事
法課程為例，指出不應因應專業
飽和而斷定再無擴充空間，而海
事法正配合國家發展，以至香港
社會變化的創新發展。

葉：確保副學士出路
葉劉淑儀則指，自己過去60年的

人生，有9年都在大學讀書，認為
有需要改善本港的高等院校體系，
建議香港仿傚美國社區學院至州大
學的涵接發展，確保副學士有更多
向上流動的機會，而非再靠「自資
學額」逃避問題，並投放更多資源
推動科研發展，以至加強與內地高
校的合作，改變過往以財政預算案

的主導式發展，期望行政長官能夠
高瞻遠矚衝破「思想瓶頸」。

辦「獸醫學院」各有看法
期間，有城大教職員質疑梁振

英及葉劉淑儀，就城大籌辦「獸
醫學院」出現分歧，擔心一旦出
任行政長官會有不同管治理念。
梁振英強調，「獸醫學院」為新
辦課程，大家持不同意見不足為
怪，絕非等同整套教育發展理
念，重申「獸醫學院」配合國家
發展，當中合作具有戰略意義。
反對籌辦的葉劉淑儀指，香港並
非農牧社會，「獸醫學院」無法
配合香港發展優勢，相反「核安
全」更切合香港資源運用。
就坊間盛傳梁振英已成功籌組班

底，同樣有意參選特首的葉劉淑儀
認為，梁振英備選接近2個月，成
功籌組班底亦不出奇，但相信有關
人士只是為梁振英造勢的「競選班
底」，而非日後的「管治班底」，重
申自己籌備工作只是開展10日，會
循序漸進準備參選工作。　

■香港文匯報記者　鄭治祖

探討出路

■梁振英與
葉劉淑儀應
邀 出 席 論
壇，探討高
等 教 育 發
展。
香港文匯報

記者
曾慶威 攝

■王冬勝表示，唐英年的綱領對香
港金融發展較有利。 資料圖片
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新任特首選戰蓄勢
待發，已宣布有意參

選的梁振英及唐英年，將分別於周日及
月底前宣布參選。有政圈中人透露，手
握約60張選委票的工聯會不會主動提名
任何一方，但為保「雙英」在選戰擂台
良性競爭，倘任何一方最終不夠150張
選委提名，該會願意補上差額保送「入
閘」，但強調提名不等同投票取態，最
終要視乎特首候選人的政綱，尤其會金
睛火眼盯緊他們的勞工政策而定奪。
工聯會在勞工界及區議會界別手握不

少選委票。在上屆選委會勞工界40席
中，工聯會約佔25席；今屆勞工界選委
增至60席，外界相信工聯會亦會取得約
2/3的議席，加上該會很大機會在選委
會港九及新界區議會界別各取5席，聯
同工聯會立法會議員及人大政協等選委
人數，即起碼有約60張選委票在手。
有政圈中人透露，唐英年及梁振英均

十分重視工聯會的實力，近期已分別爭
取支持，但工聯會不認同選舉未開跑就
「歸邊」，相反要視乎政綱而論，故短期
內會採取觀望態度，密切注視兩大候選
人的表現。稍後亦有意以工會名義邀請
他們比拼政綱，包括就勞工界最關注的
標準工時、全民退休保障及集體談判權
等議題表態，又強調相關議題雖具爭
議，但既然競選新特首，就有責任拋出
願景及方案。

提名不等同投票取態
該人士又稱，為令選戰有良性競爭，

工聯會雖不會主動獻身，但倘若「雙英」
有人不夠票，可補上差額確保他們「入
閘」競逐，但強調提名不等於最終投票
支持；又指由於他們不認同反對派的政
治立場，故肯定既不提名亦不支持聲言
參戰的民主黨主席何俊仁。

■香港文匯報記者 鄭治祖

樂見競爭

工聯願送「雙英」入閘


